

AGOSTO 2025, NÚMERO 1

WSA COMECT

Boletín informativo de la Asociación Mundial Subud



Encuentro del Consejo Subud en Fátima Portugal julio 2025

El Consejo Mundial Subud en Fátima: una maravillosa experiencia de trabajo en equipo y adoración

Escrito por Amanda Rivera, coordinadora de comunicaciones de la WSA

Gratitud es la palabra que me ha acompañado desde que dejé el Hotel SDivine el 30 de julio en Fátima, Portugal, después de diez intensos días de trabajo kejiwaan, reuniones y presentaciones. La integración armoniosa de los afiliados, wings y la Fundación Muhammad Subuh (MSF) dio a las sesiones del consejo una cualidad única y especial. Había un sentimiento compartido de que todos podían contribuir al futuro y crecimiento de Subud.

Celebrada en el hermoso Hotel SDivine, rodeado de olivares y con el lejano sonido de campanas, se realizó la primera reunión presencial del Consejo Mundial de Subud de este período, presidida por la presidenta de la WSA, Rifka Several; el presidente del ISC, Arifin Konrad; y el incomparable anfitrión, Hamid Da Silva...

Lee el informe completo: https://shorturl.at/VISt5

EN ESTE BOLETÍN PUEDES ESPERAR

- El Consejo Mundial de Subud en Fátima: una maravillosa experiencia de trabajo en equipo y adoración
- Salvaguarda
- · Consenso en Subud
- Enfermedad mental, crisis y latihan
- Archivos
- Aviones, trenes y automóviles
- Juntos en Lisboa
- Armonía y esperanza: una mirada dentro del encuentro de la Zona 4 de Subud
- Subud Venezuela actualización especial
- MSF: proceso de subvenciones 2026, dos nuevos ciclos de aplicación
- SIHA: esperando 4 próximos eventos por Zoom
- Conoce al nuevo personal administrativo del ISC

TEMAS TENDENCIA

Puntos de discusión durante el Consejo en Fátima sobre los procedimientos de Salvaguarda

Fortalecimiento de la política Salvaguarda: procedimientos y respuesta Nuestro reciente debate sobre procedimientos de Salvaguarda puso de importancia de contar con procedimientos de denuncia claros. Cada y cada país tiene diferentes capacidades de respuesta, por lo que es esencial documentar las denuncias.

A la hora de responder a las denuncias, existe una clara necesidad de contar con una mejor formación, la participación de profesionales cualificados y directrices bien definidas para abordar este tipo de situaciones.



Grupos de discusión durante la sesión de salvaguarda en el Consejo Mundial en Fátima

Lograr una resolución eficaz significa, en última instancia, poner fin a este tipo de situaciones. Los miembros deben sentir que en el proceso no solo se tomarán medidas, sino que también garantizará un entorno seguro para todos.

¿Qué es consenso en Subud?

En el 16.º Congreso Mundial Subud 2024, los miembros reafirmaron la importancia de buscar el consenso en la toma de decisiones, guiados por el latihan kejiwaan. El consenso va más allá de la votación: es un proceso de escucha, paciencia y respeto mutuo, que garantiza que se escuchen todas las voces y que el grupo avance como uno solo.

Al trabajar para alcanzar el consenso, construimos unidad, responsabilidad compartida y compromiso duradero. El reto es evitar obstáculos como la presión del tiempo, las agendas personales o aferrarse a emociones fuertes. En cambio, se nos llama a escuchar en silencio, a ser flexibles y a confiar en la guía de Dios.

Si te interesa leer más sobre el consenso en Subud, consulta las DIRECTRICES PARA LA ORGANIZACIÓN SUBUD: http://www.subud.org/wp-content/uploads/2025/08/Consensus-in-Subud.pdf

TEMAS TENDENCIA

Enfermedades mentales, crisis y latihan

Reporte del grupo de trabajo

Tras el 16.º Congreso Mundial Subud 2024, se ha creado un nuevo subcomité para apoyar a los ayudantes que asisten a los miembros que se enfrentan a problemas de salud mental o crisis espirituales. El grupo proporcionará asesoramiento, impartirá talleres y desarrollará recursos en colaboración con ayudantes internacionales.

Buscamos personas interesadas en:

Ayudantes con cualificaciones en salud mental o experiencia en crisis.

Asesores o consultores con experiencia en salud mental, experiencia vivida, formación, traducción o comunicación.

Si puede contribuir, envíe un correo electrónico a matthew.moir@subud.org indicando el puesto que le interesa e incluyendo su experiencia relevante.

ARCHIVOS DE LA WSA

Tomado de Subud World News

Daniela Moneta, del Archivo de la WSA, ha elaborado otra guía de búsqueda para quienes acceden a la página de Archivos. Esta se centra en los viajes de Bapak por todo el mundo.

En el documento, Daniela pregunta: «¿Hay miembros que aún estén con nosotros y puedan recordar detalles que aún no se hayan recopilado? ¿Hay entrevistas grabadas, artículos de boletines informativos, fotografías o historias sobre las experiencias personales de las personas con Bapak? Por ejemplo, Muchtar Aarom Martins cuenta sus recuerdos de cuando llevó a Bapak en coche por Portugal en 1970, durante la primera y única visita de Bapak a ese país». Si tienes recuerdos de Bapak que aún no has compartido con los Archivos,

ponte en contacto con Daniela en admin@wsaarchives.org.

Para acceder al sitio web de los Archivos de la WSA, envíe una solicitud por correo electrónico a: admin@wsaarchives.org



Bapak y comitiva en la Haya, septiembre 1957, durante el primer viaje mundial de Bapak. Foto donada por Leonard Tjalsma.



Con ayudantes mujeres de Semarang y subgrupos de los alrededores de la casa de Bapak.

"La visita de los
Ayudantes
Internacionales animó a
los ayudantes a ser más
valientes y seguros en
la realización de
pruebas, y los miembros
se sintieron más felices
y más unidos. La
hermandad Subud nos
une a todos. Gracias,
Bapak e Ibu Rahayu, y
gracias a Dios
Todopoderoso. ¡Un
saludo a los Al del Área
1!"

— Ibu Kustinah, KC para Indonesia

VIDA SUBUD

Los ayudantes internacionales del Área 1 informan:

Aviones, trenes y automóviles

Indonesia tiene más de 2.100 miembros activos, incluidos más de 450 ayudantes. Con una membresía tan grande, los Ayudantes Nacionales están distribuidos en seis regiones. Cada región tiene tres tipos de grupos: cabang (los más grandes); ranting (grupos pequeños); y kelompok (subgrupos).

Nuestro ocupado viaje de 17 días por siete ciudades comenzó en Rungan Sari, Kalimantan, donde nos reunimos como dewan e hicimos latihan y pruebas con ayudantes y miembros.

Luego volamos a Java Oriental y nos reunimos con grupos en Mojokerto y Surabaya, seguido de viajes en tren en Java Central, donde visitamos a los grupos de Semarang y Purwokerto. En el día 11, tomamos un coche y un tren a Java Occidental para reunirnos con ayudantes y miembros en la ciudad de Bandung.

Tres días después abordamos el nuevo tren de alta velocidad y en menos de 50 minutos estábamos en Yakarta para la culminación de nuestro viaje: la celebración del cumpleaños de Bapak en Wisma Subud.

Seguir leyendo: https://www.subud.org/the-ih-area-1- inform/



Al Área 1 (en frente) M. Mustafa Syafrudin (D-I) Rusdi Bustillo, Suzanna Dayne, Hermina Flynn, Elisabeth Medina, Sudarmadji H. Sumohadiwidjojo llegan a Jakarta en el tren rápido "Whoosh".

VIDA SUBUD

Los ayudantes internacionales del Área 2 informan:

Juntos en Lisboa

Subud Portugal invitó a los Ayudantes Internacionales del Área 2 a participar en un evento kejiwaan con el grupo de Lisboa. Portugal será sede del próximo Congreso Mundial en 2028 y actualmente apoya la reunión del Consejo en Fátima, por lo que desarrollar un sentimiento de armonía era particularmente importante. Nuestra reunión comenzó con todos los ayudantes juntos. Después del latihan, continuamos discutiendo diversos temas y compartiendo experiencias. Al día siguiente, nos reunimos con unos veinte miembros e hicimos pruebas maravillosas que nos acercaron aún más. Compartir fue una parte importante de nuestra reunión y muy conmovedora.

El domingo 22 de junio fue el cumpleaños de Bapak. Comenzamos la celebración con latihan y testing, y disfrutamos de una tradicional "Montaña de Arroz Amarillo" (Nasi Tumpeng) para honrar a Yang Mulia Bapak.

Seguir leyendo: https://www.subud.org/the-ih-area-2-
inform/

Portugal será la sede del próximo Congreso Mundial en 2028 y actualmente está apoyando la reunión del WSC en Fátima, por lo que era especialmente importante crear un ambiente de armonía.



Área 2 Als Lucia Boehm, Beata Thana Alexander, Isti da Silva, y Anwar Ziesel



El hermoso Nasi Tumpeng (montaña amarilla de arroz)

NOTICIAS DE LAS 30NAS



Delegados en la reunión de Zona 4 2025

Zona 4

Armonía y esperanza: Una mirada al encuentro de la Zona 4 de Subud

El encuentro de la Zona 4 de Subud de este año fue más que una simple reunión de delegados; fue una poderosa reunión familiar.

Durante tres días, representantes de toda la zona se reunieron en persona para abordar retos, compartir ideas y reconectar a un nivel profundamente espiritual. El ambiente estaba lleno de armonía y alegría, lo que demostró que, incluso en un mundo de comunicación online, no hay nada como reunirse cara a cara.

Continuar leyendo: https://www.subud-zone4.org/2025/08/09/harmony-and-hope-a-look-inside-the-subud-zone-4-gathering/

Zona 8

Subud Venezuela – Actualización especial

Visita de los Ayudantes Internacionales del Área 3 y Congreso Nacional Caracas, 27–29 de junio de 2025

Después de más de 10 años, Venezuela tuvo la alegría de recibir a los ayudantes internacionales del Área 3: Helena Gruner (Argentina), Kohar Parra (Colombia) y Manuel Potes (Colombia).

Su visita trajo unidad, energía renovada y valiosa guía para nuestra práctica espiritual y colectiva.

Gracias a la generosidad de miembros de Subud de la Zona 8 y de todo el mundo —de América, Asia y Europa— el viaje fue posible, llegando en el momento justo para apoyar la renovación de Subud en Venezuela.



Miembros de Subud Venezuela y los ayudantes internacionales del Área 3

Durante la visita, se celebró el Congreso Nacional, eligiendo a Sandra Diez Parra (Grupo Caracas) como presidenta del Comité Nacional para 2025–2027. En asuntos kejiwaan, Elena Godoy dio positivo en la prueba para comenzar su preparación como ayudante en Caracas.

Seguir leyendo: https://shorturl.at/GGuDu



Varindra Vitachi, exfuncionario de la ONU, presidente de la WSA en los inicios de Subud y fundador de la MSF. Foto cortesía de Simon Cherpitel.

FUNDACIÓN MUHAMMAD SUBUH

Proceso de subvenciones para 2026: dos nuevos ciclos de solicitud

En su esfuerzo por permitir que más grupos Subud puedan solicitar una subvención, la MSF ofrecerá dos ciclos de subvenciones a partir de enero de 2026.

La decisión de abrir un nuevo ciclo de subvenciones se tomó tras revisar el proceso actual, que lleva en marcha desde 2019.

Tras seis años de experiencia, quedó claro que los plazos no eran tan favorables para algunos grupos. Las condiciones meteorológicas, los contratistas y los plazos de los permisos de construcción fueron algunos de los aspectos que se tuvieron en cuenta. La MSF espera recibir más solicitudes en 2026 con este nuevo ciclo y anima a más grupos Subud a solicitar una subvención.

Continuar leyendo: https://shorturl.at/EvhgG

ASOCIACIÓN SUBUD INTERNACIONAL DE SALUD (SIHA)

No te pierdas los 4 próximos eventos por Zoom

- 1. Nutrición y resiliencia al estrés
- 31 de agosto 2025 a las 7pm CET
- por Latidjah Miller y Laura Nasser
- Zoom-Link: https://us02web.zoom.us/j/86725395969?
 pwd=0bpnecRnoo2OaKxHDqxQpuRahAygLQ.1
- ID de la reunión: 867 2539 5969
- Contraseña: 692430
- 2. Breve introducción seguido de sesión kejiwaan en orientación en nutrción "
- 14 de Septiembre a las 7pm CET
- Zoom-Link: https://us02web.zoom.us/j/81980463939?
 pwd=WmTluCaa3I3dlnqKaqCILiQpWcjFG3.1
- ID de la reunión: 819 8046 3939
- Contraseña: 520925

- 3. Breve introducción seguido de sesión kejiwaan en agotamiento y fatiga
 - 21 de septiembre 2025 a las 7pm CET
 - Zoom-Link: https://us02web.zoom.us/j/84337248001?
 pwd=95NRxmdZbOdhbW3Jdvk5YHrJVil6Zm.1
 - ID de la reunión: 843 3724 8001
 - · Contraseña: 097591
- 4. Taller de EFT tapping y ansiedad
- 12 de octubre 2025 a las 8pm CET por Freya Harvey
- Zoom-Link: https://us02web.zoom.us/j/88149649070?
 pwd=74IPEdCsNbnvRcqS3kymL7vKNTHOb9.1
- ID de la reunión: 881 4964 9070
- Contraseña: 459736

CONOCE AL NUEVO PERSONAL ADMINISTRATIVO DEL ISC



Yosef Leuthold

Asistente de la WSA Suiza

Yosef es un consultor sénior que asesora a empresas sobre gestión medioambiental, especializándose en el cambio climático. Es un gestor de proyectos y cuentas con amplia experiencia, que actualmente trabaja en el sector privado.

Se crió en Subud, Suiza, y recibió la apertura en el 2006. Está casado y es padre de cuatro hijos pequeños.



Amanda Rivera

Coordinadora de comunicaciones de la WSA

Colombia

Amanda es una profesional de la comunicación con experiencia en organizaciones internacionales. Ha trabajado con asociaciones empresariales y en el sector educativo, gestionando las comunicaciones y las relaciones con las partes interesadas. Nació en una familia Subud y recibió la apertura en el 2004.

Tiene una familia encantadora en Subud.

Fecha límite de contenido para el próximo boletín

Por favor, envíe sus noticias, boletines informativos o cualquier comentario a amanda.rivera@subud.org antes del 26 de septiembre de 2025.

Para conocer los próximos eventos Subud, visite Subudworldnews.com, página de eventos. Gracias por compartir.

Directrices sobre el uso del símbolo y citas en charlas

Consulte las directrices de la WSA sobre el uso del símbolo Subud y las citas de las charlas de Bapak e Ibu. El símbolo Subud es propiedad exclusiva de la Asociación Mundial Subud.

DIRECTRICES: https://www.subud.org/symbol-quoting-guidelines/